

La abstención del PNV no cierra las esperanzas (en la Constitución)

MADRID, 1 (D16). — El portavoz de la minoría vasca, dirigente del PNV, Javier Arzallus, manifestó que su grupo prefirió abstenerse, en lugar de votar en contra, «para no negar las posibilidades que encierra la Constitución».

El dirigente del PNV precisó que su partido había mantenido en mayor medida planteamientos fueristas que nacionalistas. Hubo momentos en la trayectoria constitucional, dijo, en los que el reconocimiento de los derechos históricos parecía que iba a hacerse realidad.

Pujol: Exiliados por el «sí»

El segundo turno de explicaciones de voto lo ocupó el portavoz de la minoría catalana, Jordi Pujol, de cuyos miembros uno, Heribert Barrera, se abstuvo.

Jordi explicó que la postura de su grupo no era acomodaticia, ya que sólo dos diputados de esta minoría no habían conocido, durante la dictadura, el exilio o la tortura.

Seguidamente, el diputado del grupo mixto, Emi-

lio Gastón, subió a la tribuna para anunciar que en nombre de sus representados renunciaba a la explicación de voto.

Fraga: Larga vida a la Constitución

El portavoz de AP, Manuel Fraga ribarne, deseó larga vida a la Constitución, que será sancionada en referéndum, del que exigió «seriedad y control».

Fraga afirmó que la Constitución podía haber sido más eficaz de no haberse introducido en ella conceptos que la harán muy discutible. La mayor parte de su tiempo lo empleó en el tema de las autonomías, con referencia al término «nacionalidades», de las que dijo «no son compatibles con la unidad de España».

El parlamentario aliancista enumeró una serie de críticas al tratamiento dado por la Constitución a cuestiones como la familia, la libertad de educación y la empresarial. A renglón seguido, Fraga elogió algunos aspectos que llamó «positivos» del texto cons-

titucional y que, en términos generales, consideró aceptables.

Reventós: Cumple lo que exigíamos

Joan Reventós, que habló en nombre de los socialistas de Cataluña, argumentó el voto afirmativo de éstos «por cumplirse las condiciones fundamentales que nosotros exigíamos al arbitrase el proceso constituyente».

La Constitución, explicó el socialista catalán, se basa inequívocamente en la soberanía popular, de la que emanan todos los órganos del Estado, incluida su misma jefatura.

Reventós dijo que eso quería decir, que la forma política del Estado español es la monarquía parlamentaria y que por primera vez en España, el Monarca no es ya soberano, sino titular de un órgano más del Estado sometido, en cuanto a su legitimidad de origen, a la soberanía nacional y, en cuanto a su ejercicio, a la preeminencia de las Cortes Generales.



Arzallus provocó la ira del abertzale Lelamendia.

Carrillo: Constitución de la reconciliación

El secretario general del PCE destacó que se trataba de la Constitución de la reconciliación entre los españoles y que no cierra caminos de transformaciones socialistas.

Carrillo se refirió a la ofensiva terrorista de la que han sido víctimas trabajadores, agentes «del orden y militares, a los que —dijo— quiero rendir homenaje en estos momentos».